

DELEGATION DU CANADA AUPRES DE
L'ASSEMBLEE GENERALE DES NATIONS UNIES
(DIX-HUITIEME SESSION)

Publier au moment du discours.

Vérifier texte du discours prononcé.

Communiqué No. 17A
8 novembre 1963
Bureau de presse
750, Troisième Avenue
New York, E.-U.
YUkon 6-5740

EXPOSE DE M. LEO CADIEUX,
REPRESENTANT DU CANADA A LA QUATRIEME COMMISSION,
SUR LA QUESTION DU SUD-OUEST AFRICAIN

Monsieur le Président,

J'aimerais prendre la parole afin d'expliquer la position de la délégation canadienne en vue du vote sur la résolution contenue dans le Document A/C.4/L777 et qui a trait à la question du Sud-Ouest africain; j'exposerai en même temps notre point de vue concernant les amendements qui ont été proposés par la délégation des Etats-Unis. Au cours du débat général sur la question, de nombreuses délégations ont exprimé à nouveau leur répugnance à l'idée de l'application d'une politique d'apartheid dans le Sud-Ouest africain, territoire vis-à-vis lequel le Gouvernement de l'Afrique du Sud a contracté, sur le plan international, des obligations solennelles concernant le bien-être social, économique et politique de tous les autochtones. Ma délégation partage sans réserve la plupart des avis qu'ont exprimés au cours du débat les divers pays de l'Afrique et de l'Asie. Nous sommes particulièrement inquiets du refus opposé jusqu'ici par le Gouvernement de l'Afrique du Sud à l'établissement d'une présence des Nations Unies dans ce territoire international. En refusant en effet d'accepter que soit nommé un représentant de l'assistance technique des Nations Unies, le Gouvernement sud-africain prive les habitants du territoire des bienfaits réels et tangibles que ne manqueraient pas d'apporter les divers programmes d'assistance technique relatifs à l'enseignement, au relèvement des normes d'hygiène et au développement économique. Nous étions particulièrement désireux de pouvoir accepter les termes d'une résolution touchant cette question, et c'est avec un regret profond et sincère que mon gouvernement se trouve dans l'impossibilité d'appuyer sans réserve l'ensemble